
新华社华盛顿2月13日电 13日，美职篮常规赛迎来 11场
比赛。雄鹿队凭借安特托昆博的统治级表现，以106∶97终结了
步行者队的六连胜；勇士队在与开拓者队的较量中遭遇末节崩
盘，以107∶129止步五连胜。

东部“领头羊”雄鹿队做客印第安纳挑战东部第三的步行者
队。上半场雄鹿率先发难，“字母哥”安特托昆博凭借出色的身
体天赋在内线翻江倒海，雄鹿在他的带领下以 55∶47领先进入
下半场。

易边再战，步行者加强了篮板球的拼抢，第三节共抢下 21
个篮板，其中包括5个前场篮板。随着科里森干拔跳投命中，步
行者以 63∶62实现反超。三节战罢，他们以 79∶76领先。末节
决战时刻，安特托昆博迎来爆发，他单节砍下12分 6个篮板，带
领雄鹿重新取得 9分的领先优势。反观步行者队，在奥拉迪波
缺阵的情况下，他们关键时刻缺少领袖，无法组织起有效反击。
最终雄鹿以106∶97力克步行者，取得两连胜。

西部榜首勇士队客场挑战老对手开拓者队。五连胜的勇士
近来状态不俗，开场后“水花兄弟”就连中三分。而开拓者也不
甘示弱，麦科勒姆和哈克里斯马上命中三分给予回应，双方开启
对攻模式。首节战罢，勇士以33∶31领先。次节，开拓者开始发
力，随着哈克里斯快攻扣篮、麦科勒姆三分命中，开拓者打出一
波10∶2的攻击波反超了比分，半场结束时他们以64∶61领先。

第三节比赛依然胶着，节末库里突然爆发，连中 3记三分，
勇士以 95∶94再度取得领先。末节场上风云突变，勇士众将手
感冰凉，开拓者则大举反攻再次反超比分。此后，勇士队格林连
续吃到进攻犯规和一级恶意犯规，主教练科尔因抱怨裁判领到
两个技术犯规被驱逐出场。开拓者趁乱将分差扩大，一举奠定
胜局，最终以129∶107取胜。

NBA：雄鹿高歌猛进
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本报讯（记者 刘超峰）2月 14日，第 23届 LG杯世
界棋王战三番棋决赛决胜局在韩国棋院战罢。郑州小
伙杨鼎新后来居上以总比分 2∶1击败来自洛阳的时越
九段，得了农历猪年的第一座世界冠军奖杯，同时这也
是杨鼎新的第一个世界冠军。

本次总决赛的两名选手均来自河南，这也是首次两
位河南选手在决赛中上演“河南德比”双雄会。前两轮

两人战成1∶1，这次比赛将决出冠军归属。比赛开始
后，杨鼎新步步紧逼，逐渐占据优势。此后劣势下时
越在中腹试探对手反应，杨鼎新一招大意，中腹被时
越先手突破。此时时越若放手进攻其实鹿死谁手
尚不可知，尤其是右上角的白棋还没活净，很可
能形成两条龙被黑棋缠绕进攻的局面。然而时

越令人意外地突然收手，局势
重回平稳。

此后时越在右边一路放出劫争胜负手，双方经过转
换后相互破空。杨鼎新利用时越中腹孤子做足文章，逼
迫时越在右边妥协。杨鼎新判断无须再冒险开劫，果断
收兵。时越的黑棋收束过后大致盘面仅领先3~4目，无
法完成贴目。行至280手，时越投子认负。

LG杯与杨鼎新有着别样的缘分。杨鼎新迄今为止
获得了 LG杯的世界冠军，杨鼎新从小被寄予厚望，此
后不负所托，终于在今天，捧起LG杯，勇夺世界冠军。

LG杯此前 22届比赛中，中国棋手总共获得 11届
冠军（含中国台湾），韩国棋手拿到 9次，日本 2次，而在
杨鼎新斩获冠军后，中国棋手获得了 12届冠军。近 10
届比赛，中国棋手在 LG杯中展现绝对的强势，获得了
其中的 8个冠军，且在 2009~2014年连续 6次夺得 LG
杯。2016 年和 2017 年 LG 杯被韩国棋手夺得，但从
2017 年开始，韩国棋手已连续三年未闯入 LG 杯决赛
了，而这三年则分别由中国棋手党毅飞、谢尔豪、杨鼎新
获得。

杨鼎新是 1998 年 10 月出生于中国河南郑州，先
后从师于我省著名围棋教练袁曦、王冠军等，8岁时离
开郑州去外地学棋，2008 年入段，打破世界围棋职业
入段最年少纪录，2010 年加入围甲联赛重庆队，成为
最年轻的围甲职业棋手。2012年获得第 12届理光杯
决赛冠军，成为中国职业比赛有史以来最年轻的冠军。

郑州小伙问鼎
围棋世界冠军

杨鼎新在比赛中 新华社发

新华社伦敦2月13日电（记
者 王子江）欧洲冠军联赛 16强战
首回合比赛 13 日再战两场，托特
纳姆热刺队在温布利球场以 3∶0
战胜德甲“领头羊”多特蒙德队；皇
马凭借阿森西奥最后时刻的进球，
以2∶1绝杀主场作战的阿贾克斯。

韩国球星孙兴民再次展现了亚
洲第一前锋的风采，他在下半场一
脚精彩的凌空垫射为热刺打破僵
局，这是他连续第四场比赛进球。

多特蒙德在德甲积分榜上高
居榜首，而热刺由于缺少了主力凯
恩和阿里，赛前并不被看好。上半
场多特蒙德果然略占优势，德莱尼
和扎加杜各有一次有威胁的射门，
但都被热刺门将洛里斯扑出。

下半场开始后不到两分钟，维
尔通亨左路边线附近传中，无人防
守的孙兴民小禁区前沿跳起凌空
将球射入大门。在他代表韩国队
参加亚洲杯期间，热刺一度陷入赛

季低谷，而他重新归队后每场都有
进球。更重要的是，在他参加的最
近 12场热刺比赛中，有 16个进球
都与他有关，其中打入 11球，助攻
5次。

领先的热刺之后完全占据场
上优势。第 83分钟，奥里耶右路
斜传禁区，维尔通亨快速插上倒地
将球铲射入网。三分钟后，埃里克
森主罚角球，洛伦特跃起头球破
门，3∶0。

热刺主帅波切蒂诺赛后说：
“下半场真是太精彩了，上半场我
们遇到了很大的困难，但下半场我
们处理球要顺畅得多，进球后我们
更加自信。我们有很多天才球员，
我对每个球员都非常满意，可惜只
能派11人上场。”

在皇马与阿贾克斯的比赛中，
上半场，阿贾克斯球员塔里亚菲科
头球破门，但主裁判通过 VAR认
定塔迪奇越位并干扰了皇马门将
库尔图瓦，判进球无效。第 60分
钟，维尼休斯左路突入禁区，妙传
本泽马进球。阿贾克斯随后由齐
耶克将比分扳平。第 87 分钟，卡
瓦哈尔右路斜传，阿森西奥攻入制
胜一球。

第二回合的比赛将在3月 5日
举行。热刺如果保住胜果，将会继
2010~2011 赛季之后，历史上第
二次晋级欧冠八强。

欧冠：

热刺大胜多特蒙德
皇马绝杀阿贾克斯

2月14日，武磊（右一）在巴塞罗那参加西班牙人队训练。
当日，西甲球队西班牙人队在巴塞罗那的训练场进行公开训
练。中国球员武磊与队友一起参加训练。 新华社发

外面雪花飘飘，馆内暖意融融。昨天，
在长垣市体育馆内，河南省新春乒乓球比赛
在这里热闹举行，更在“厨师之乡”掀起一
股乒乓热。

2019年河南省新春乒乓球大赛作为我
省春节期间全民健身系列比赛之一，深受广
大群众的喜爱。它的举办对丰富我省城乡
广大人民群众春节期间的体育文化生活，增
强广大人民群众体育健身意识，加强社会主
义精神文明建设，促进“健康中原 2030”战
略的实施起到了积极的作用。共有来自郑
州、洛阳、开封、平顶山等28个省辖市、省直
管县代表队共计 194名运动员参赛。本次
比赛规模大，参与人数多，宣传力度大，群众
参与热情高，此次比赛在长垣举办得到了社
会各界的广泛关注，不仅仅为乒乓球爱好者
提供了展示自己的舞台，更将在长垣县掀起
新的全民健身新高潮。

这次新春乒乓球赛，尽管寒风凛冽，大
雪飘飘，却丝毫阻挡不住乒乓球运动员怀
揣梦想参赛的激情。上午 8 点，长垣体育
健身中心早已人声鼎沸，来自我省各地的
运动员将在两天半时间里，通过循环赛、淘
汰赛、半决赛、决赛一较高下，尽情展现拼
搏的力量与光彩，用激情和梦想奏响生命
的华丽乐章，把奋斗的足迹留在长垣这片
美丽的大地上。

充盈乐观激情，浑身散发的快乐光芒直
射人心，温暖人心，感动人心，这是来自东道
主的64岁参赛选手王力传递给我们的正能
量。王力是这次比赛中年龄最大的参赛选
手，初次见面，便给人既亲切又充满力量的
感觉。从小就喜爱打乒乓球的他，几十年如

一日，每天坚持打两小时，风雨无阻，从未间
断。“很开心能和年轻人一起打比赛，既紧张
又兴奋，紧张是因为不知道对手的水平如
何。开心是因为能有这样的机会，和年轻人
比赛，觉得自己也年轻了不少，对生活更加
充满期待和乐观自信。”王力说。

作为此次比赛中年龄最小的选手王耀
鑫，今年只有 20岁，带着一副眼镜的他，表
面上文质彬彬，打起球来虎虎生威，颇有初
生牛犊不怕虎的大将之风。趁着过年回家
才有时间参赛，从家乡汝州来到长垣，尽管
他早早被淘汰，但没有一丝遗憾：“在自己家

乡也参加乒乓球团队，每周末都会和队友一
起打比赛。打球让我更加自信和开朗，不仅
锻炼身体，还增强了我的意志，这是我坚持
打球和参加比赛最大的收获吧！”王耀鑫告
诉记者。

来自郑州的李霖是这次比赛的裁判
长，看着乒乓球运动在这里红红火火，他
的心中无比喜悦，不禁感慨道：“这次参赛
选手都属于非专业和业余爱好者，这次比
赛不仅是他们交流、沟通的平台，更是当
前提倡的全民运动的最好实践证明。比
赛成绩不重要，重要的是大家通过比赛增

进友谊，愉悦身心，当然更拥有了健康的
体魄。”

赛场上，一幕幕精彩画面，一个个动人
瞬间，一张张挂着汗水、泪珠的笑脸，将快乐
定格在观众心中。新春的严冬，寒气逼人，
但运动场上的选手却都大汗淋漓。今日的
长垣，散发着力量的光芒，清脆的乒乓球声
中，凝聚着运动员不为人知的努力与艰辛，
他们将在接下来的比赛中，收获愉悦与温
馨，在乒乓球馆快乐“撒欢”成为他们过年的
最好发泄方式。

看到这项传统的赛事在长垣举办，时
刻关心全民健身活动的长垣县委书记秦保
建更是喜上眉梢，谈到这次比赛他动情地
说：“随着经济水平的不断提高，群众对美
好生活的向往和要求也在不断提高。从全
民健身的大局出发推动全民健康，切实提
高长垣人民的生活质量。开展‘全民健身
健康中原’活动以来，极大地丰富了群众的
业余生活，把老百姓从牌桌子、酒场子上拉
了出来，逐步改掉很多不良习惯。通过开
展一系列的体育活动，弘扬积极向上、顽强
拼搏的进取精神，对人民群众的精神面貌
改善非常大。这次在长垣举行的新春乒乓
球赛规模大，参与人数多，群众参与热情
高，不仅为乒乓球爱好者提供了展示自己
的舞台，更在长垣县掀起了全民健身新高
潮。这次比赛一方面展现了各参赛队的球
技水平，切磋了技艺。另一方面也加强了
队员之间、参赛队之间、城市之间的交流与
互动。让群众在享受体育运动所带来的视
觉盛宴的同时开阔眼界，更加积极地投身
到健身热潮中。”

乒乓馆里“过大年”
本报记者 王微晶刘超峰 文/图

本报讯（记者 陈凯）昨日，记者从河南省体育局获悉，“全民
健身·健康中原”——“体彩杯”2019年河南省第十五届中原大
舞台武术展演活动，日前在南阳市拉开帷幕。各路民间“武林高
手”汇聚白河之滨各秀“绝活”一展风采。

本届中原大舞台武术展演活动，是河南省体育局2019年春
节期间“全民健身·健康中原”全民健身系列活动的重要组成部
分，南阳分会场是本届活动的首站，整个活动将一直持续到2月
26日，分别在南阳、兰考、博爱、温县、义马、焦作、长垣、漯河、洛
阳、郑州、新乡、许昌、信阳、夏邑、滑县、开封、汝州、淮阳、濮阳等
全省19个市（县）相继展开。据了解，中原大舞台武术展演活动
南阳分会场，共吸引了当地 42支代表队的 856名民间“武林高
手”参与其中，他们在个人、对练以及集体3个项目的展演中，演
绎出八卦拳、通背拳、春秋大刀等传统武术的精髓，进一步促进
传统武术及其文化的普及和发展。

中原大舞台武术展演活动，是我省春节期间重要的群众性
武术活动，已连续成功举办十四届，每年都会吸引数以万计的传
统武术爱好者，登台展演献技、切磋交流。活动旨在丰富和活跃
春节期间河南省群众体育文化生活，充分发挥好我省武术资源
优势，使武术文化融入“全民健身·健康中原”大众活动之中，不
断为增强人们体质服务，使老百姓真正享受武术运动所带来的
健康和快乐。

武术高手齐聚
中原大舞台

珠峰“永久封山”不实
记者近日从西藏自治区有关部门了解到，西藏珠穆朗玛峰

国家级自然保护区（以下简称“珠峰保护区”）将继续有条件开
放，依法合规的登山活动仍可进行，网传“珠峰景区永久关闭”消
息不实。

游客大本营撤出核心区不影响观赏珠峰

珠峰保护区涉及西藏日喀则市定日、聂拉木、吉隆和定结四
县，总面积 3.38万平方公里，位于中国境内及中尼边界上的五
座海拔8000米以上山峰均在区内。

每年四至十月，距珠峰最近的乡——定日县扎西宗乡群众
会在珠峰脚下搭建可供住宿的黑帐篷，建立游客大本营，提供食
宿服务，获得收入。

近日，声称“珠峰景区被永久关闭”的文章在网络上流传，称
定日县珠峰管理分局 2018年 12月发布公告，禁止任何单位和
个人进入珠峰保护区绒布寺以上区域。

对此，珠峰保护区管理局副局长格桑表示，确实发布了此公
告。从2019年起，游客大本营将后撤至绒布寺一带。

“因为绒布寺以上区域为珠峰保护区核心区。”格桑介绍说，
根据《中华人民共和国自然保护区条例》（以下简称“《条例》”），
自然保护区分为核心区、缓冲区和实验区。《条例》中表述：核心
区“禁止任何单位和个人进入；除依照本条例第二十七条的规定
经批准外，也不允许进入从事科学研究活动”。

“新的游客大本营区域仍可清晰看到山体和顶峰，不会影响
观赏珠峰。”格桑说。

登山大本营不变北坡不存在大规模垃圾问题

珠峰保护区内每年春季还会设立登山大本营，是各国登山
者从中国西藏即北坡攀登珠峰的宿营地。

该营地海拔 5200米，未获登山许可的普通游客不得前往。
营地位于珠峰保护区核心区内，依据《条例》，进入国家级自然保
护区核心区的，应经省、自治区、直辖市人民政府相关自然保护
区行政主管部门批准。格桑表示，登山活动已获西藏自治区林
业厅批准，2019年登山大本营位置将保持不变。

记者曾于2018年四至五月间在登山大本营驻扎十余天，其
间看到，西藏登山协会设立了专门的环保联络官，每个登山队都
被分配了两个分类垃圾桶。“如山”的垃圾堆未曾得见，甚至连零
散的水瓶、纸屑都很难在地面上找到。

对于垃圾处理工作，西藏自治区登山运动管理中心负责人
索南当时向记者介绍，海拔5800米的过渡营地以下由西藏登山
协会协调，在此之上的高海拔区域由商业登山服务机构西藏雅
拉香波探险公司承担。

瑞士商业登山组织者卡里·科布勒当时还带记者参观了营
地的厕所：坐便器下是一个套着垃圾袋的大桶，每天都能看到这
些垃圾袋被专人收走运离。2018年登顶珠峰的北大登山队队
员当时告诉记者，他们在山峰上也被要求将排泄物收集带回。

西藏登山管理部门有关负责人介绍，这些排泄物最终将提
供给当地农牧民用于农业生产，并非网传的“和圣洁的冰雪躺在
了一起”。

“从大本营到海拔6500米的前进营地之间其实看不到什么
垃圾了，因为我们每天都会去捡。”扎西宗乡托桑林村村民顿珠
说。他是西藏自治区体育局牵头成立的珠峰高山环保大队的一
员，专门负责在海拔6500米以下“捡垃圾”。

曾于 2016年从北坡登顶珠峰的户外撰稿人刘政佐证了顿
珠的观察：“珠峰存在垃圾，但远没有网络上传得那么夸张。”他
向记者描述，海拔6500米到顶峰之间的雪面上是完全看不到垃
圾的。只有在一些高海拔营地中，会看到被体力不够的登山者
遗留下的氧气瓶等登山用具。

更严格环保措施将出台平衡多方需求

而这些垃圾也正在被逐步清理。
2018年春季登山季期间，西藏登山管理部门在珠峰大本营

及以上区域进行了三次大规模垃圾清理，收集生活垃圾、登山垃
圾、排泄物等共8吨。

今年，清扫活动还会继续。同时，西藏将把参与登山活动的
总人数控制在300人左右，并首次对海拔8000米以上的登山者
尸体进行集中处理。《珠峰登山垃圾管理办法》也将酝酿出台。

此外，定日县政府和珠峰保护区管理局也将进一步规范海
拔5200米以下游客可到达区域的环保措施。

目前，保护区内有85名野生动物保护员，设有1000个生态
岗位，均由当地农牧民在业余时间承担巡护、垃圾清扫等工作；
旅游垃圾需实行日清理、日登记。未来，保护区拟参照羌塘自然
保护区，建立若干专职管护队伍。定日县还计划试运行电动环
保车，减少自驾车辆带来的环境污染。

“这些措施是为了更好地平衡环境保护、群众脱贫、登山运
动和国民教育等不同需求。”定日县县长王珅表示。

目前，围绕旅游和登山活动形成的产业已成珠峰所在地群
众的主要收入来源之一，还有许多当地青少年进入西藏登山学
校并成长为登山向导。而珠峰地区作为独特的高原、高山生态
系统和全球登山运动开展的核心区域之一，也担负着推进户外
运动发展与开展自然教育的职能。 新华社记者 王沁鸥


